

✿ Krisenfeste Landwirtschaft ✿ Wichtige Schritte wurden getan ✿ Vielfalt säen, Gesundheit ernten ✿  
Umfrage für GärtnerInnen ✿ Online Konferenz zu Recht auf Saatgut ✿



ARCHE NOAH

## Newsletter November 2020

### Liebe ARCHE NOAH Freundin, lieber ARCHE NOAH Freund,

gerade in herausfordernden Zeiten ist es wichtig, unsere Lebensgrundlage zu sichern. „Die Menschheit am Scheideweg“ ist der Titel eines neuen UNO-Berichts zu den Zielen, die sich die Weltgemeinschaft von 2010 bis 2020 zum Schutz der biologischen Vielfalt gesetzt hat. Doch: Keines der vereinbarten 20 Ziele wurde erreicht. Damit ist auch unsere Lebensgrundlage und unsere Gesundheit bedroht.

Wir können uns kein weiteres verlorenes Jahrzehnt leisten! Und wir wissen längst, was zu tun ist, um den Schatz der Kulturpflanzenvielfalt zu retten. Wir setzen alles daran auch politische EntscheidungsträgerInnen davon zu überzeugen. Doch dafür brauchen wir UnterstützerInnen, um gemeinsam eine stärkere Stimme zu haben: Daher sammeln wir noch bis Ende November Unterschriften für die Petition „Vielfalt säen, Gesundheit ernten“. Haben Sie die Petition schon unterzeichnet und mit Ihrer Familie, FreundInnen und Bekannten geteilt? Gemeinsam sind wir stärker!

Vielfältige Grüße und bleiben Sie gesund,  
Ihr ARCHE NOAH Team

P.S.: Gerade in diesem Jahr sind Geschenke mit Sinn umso wertvoller. Noch besser, wenn dann auch Vielfalt dabei ist! In unserem Online-Shop gibt es jetzt tolle Weihnachts-Geschenksets für den Garten oder Balkon, die das GärtnerInnenherz höherschlagen lassen.



## Mit Vielfalt krisensicher

Weite Teile der österreichischen Landwirtschaft wurden von der Corona-Krise hart getroffen, gerade diejenigen Betriebe, die sich stark auf einzelne Produkte spezialisiert haben. Vielfältige Betriebe hingegen gehen einen anderen Weg und wirtschaften so viel krisensicherer und zukunftstauglich. Auch in Bezug auf künftige Herausforderungen wie Wetterschocks zeigen sie Anpassungsfähigkeit. ARCHE NOAH und Greenpeace haben drei ausgewählte, vielfältige Höfe in Österreich besucht. Wir durften so über ihre Art und Weise zu wirtschaften und die Auswirkungen der Krise erfahren. Daraus haben wir Lehren gezogen und Forderungen an die Politik entwickelt. Vielfalt bei den Pflanzenarten, bei den Sorten und neue Absatzwege sind ein großer Teil der Lösung, wie wir vom Biohof Schmidt, Biosain und Lerchenhof lernen durften.

Hier geht es zum Bericht



## Erste politische Schritte zur Vielfalt

Viele Stimmen für die Vielfalt wirken! Ende Oktober hat Umweltministerin Leonore Gewessler angekündigt, über einen neuen Biodiversitätsfonds mit 5 Millionen Euro für 2021 erste Maßnahmen für die Rettung der Vielfalt umzusetzen. ARCHE NOAH begrüßt diese Ankündigung als ersten wichtigen Schritt! Mittelfristig braucht es aber eine drastische Erhöhung des Budgets und die rasche Verabschiedung eines Aktionsplanes für Biodiversität, inklusive Zielen und Maßnahmen für Kulturpflanzenvielfalt – und die gesamte Bundesregierung muss dafür Verantwortung übernehmen!

Jetzt Petition an die Bundesregierung  
unterschreiben!



## Befragung von Hobbygärtnerinnen und -gärtnern

2021 möchte die EU das Saatgutrecht – also die Bestimmungen über den Tausch, die Produktion und die Vermarktung von Saat- und Pflanzgut – überarbeiten. Wir müssen die Freiheiten, die wir in Österreich haben, Saatgut zu tauschen und zu verkaufen, unbedingt schützen. Denn in vielen anderen EU-Ländern schaut die Lage sehr viel trister aus.

Durch eine Online-Befragung will die EU-Kommission besser verstehen, was für HausgärtnerInnen wichtig ist, wenn es um Saatgut und Pflanzgut geht. Nehmen Sie teil und geben Ihre Stimme jetzt für mehr Vielfalt am Markt und für das Recht auf freien Tausch ab!

Jetzt teilnehmen



### Last Minute-Tipp: 11. November – Online Konferenz zu Recht auf Saatgut

Die Geneva Academy und FIAN, Organisation für das Recht auf Nahrung, organisieren am Mittwoch, 11. November von 15-17:30 Uhr, eine Online Konferenz. Thema ist die internationale „UNDROP-Konvention“. In ihr sind Rechte der Bäuerinnen und Bauern sowie anderer LandarbeiterInnen festgeschrieben.

Die Konferenz wird unter anderem einen Schwerpunkt auf das Recht auf Saatgut haben und ARCHE NOAH ist selbstverständlich dabei!

Weitere Infos finden Sie hier

## Zur Registrierung



**SPENDEN**

ARCHE NOAH  
Obere Straße 40, A-3553 Schiltern  
[info@arche-noah.at](mailto:info@arche-noah.at), [www.arche-noah.at](http://www.arche-noah.at)

© 2020 - [www.arche-noah.at](http://www.arche-noah.at) | Alle Rechte bei ARCHE NOAH